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Förderverein e. V.    

   

Verein der Freunde, Förderer und Ehemaligen 
der Spezialschule für Sport Leipzig 

 
Sportgymnasium Leipzig, Marschnerstr. 30, 04109 Leipzig 
Mail: Foerderverein@sportgym.smk.sachsen.de 
 
        Tel. Geschäftsstelle :  0341 / 98 57 516 

         Tel. Sekretariat Gym.: 0341 / 98 57 500 

         Fax Sekretariat Gym.: 0341 / 98 32 128 

 

        Unser Zeichen  Datum 

        Mar   14.11.2018 

 

 

Mitgliederversammlung am 14. November 2018   

Landesgymnasium für Sport Leipzig; Kleiner Speisesaal 

Tagesordnung / Protokoll  
 

 

 

 

 

00. Treffen um 18:30 Uhr im LGfSL, Kleiner Speisesaal 

 Beginn der MV gegen 18:45 Uhr 

 

01. Begrüßung durch die Präsidentin: …12 (zwölf)….. Mitgl. sind anwesend       (Schuck)    

   

02.  Vorstellen des Gesamtablaufes und der Tagesordnung der MV   (Marschner) 

 

03.  Rückblick seit letzter Mitgliederversammlung 02.11.2017  Seeperle Auenhain 

 

03.01. Vorstellen der Einnahme-Überschuss-Rechnung für 2017  (Marschner) 

  „Ist-Stand“ der Finanzen zum heutigen Tag   ---   ca. 40.000,00€/ 48.000,00€ in 2017   

  Bankguthaben!!! → schnelle Verbindlichkeiten von ca. 2.000,00 €! 

           → Rücklagen von ca. 15.000,00 €! (ohne Lehrküche!) 

  Jeder MV-Teilnehmer erhält ein Exemplar der E-Ü-Rechnung in die Hand. Einzelne 

  Unterkonten werden angesprochen und auch von Mitgliedern nachgefragt. Die Ver- 

  wendung der Finanzen in 2017 wird für o.k. befunden. 

  Für das Jahr 2017 liegt bereits der Freistellungsbescheid des Finanzamtes vor!! 

 

03.02. Kleinbusse des Fördervereins: aktueller Sachstand            (Ritschel/Marschner) 

  Alles im grünen Bereich! Busse erwirtschaften z.Z. einen ordentlichen Über- 

  schuss, da kaum Reparaturen in 2018 angefallen sind. Obwohl unsere Kleinbusse 

  ausschließlich für die Schule (Schülertransport) und die einschulenden Vereine und 

  Verbände gefahren sind, dürfen sie steuerlich nicht im Zweckbetrieb angesetzt wer- 

  den!!! Niemand versteht das!! Elke Ritschel verweist bereits hier auf einen späteren 
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  Tagesordnungspunkt, wo ernsthaft die Abschaffung der beiden Busse überlegt werden 

  muss.        

   

03.03. Auswertung des 5. Ehemaligentreffens im September 2018     (Ritschel) 

  Vorbereitung und Durchführung lief bei ständigen Absprachen mit der Schulleitung, 

  dem Verwaltungspersonal, dem Schulclub, den Sportlehrern und dem Internat richtig 

  gut! Alles hat geklappt! Die komplette Versorgung mit Speisen und Getränken hatte 

  unsere MENSA übernommen. Auch hier gab es von allen Teilnehmern nur LOB!! Die 

  dafür angeschafften und am Einlass ausgegebenen Give-Aways sind gut angekommen 

  und werden nachhaltig Werbung für unseren Verein und die Schule machen. Leider 

  kamen nur ca. 300 Gäste (von 600 erhofften!) und dies trotz Radiowerbung bei  

  Radio Leipzig, einer großen E-Mail- und Stay-Friends-Aktion und Hinweisen in der 

  LVZ. Das war schade!!  

  Die angereisten Ehemaligen haben aber durchgängig – auch bei späteren Telefonaten  

  - positive Statements zum Abend abgegeben. → Also Kopf hoch! Finanziell gab es ein 

  kleines Plus durch verkaufte Werbemittel. 

 

03.04. Beschlussfassung zur Honorierung und zum Honorarverzicht für die Tätigkeit der 

  Schatzmeisterin und des Geschäftsführers     (Marschner) 

  Die MV stimmt zu, dass für die Genannten für einen Teil der tatsächlich für den 

  Verein geleisteten Stunden, eine Spendenquittung über die zurückgegebenen Hono- 

  rare, auszustellen ist. Vgl. dazu auch die MV-Beschlüsse in 2010-14! 

  Beschluss 01/2018:  Ausstellen einer Spendenquittung für die Honorarspende für 

     Schatzmeisterin und Geschäftsführer 

    dafür:   …12...    dagegen: …keiner….. enthalten: …keiner…… 

 

03.05. Neujahrsempfang 2018 (Februar 2018) vgl. u.a. Faltblatt 2018             (austeilen!) 

  Kosten ca. 3.300,00€ 

  Diejenigen Anwesenden, die zum Empfang mit waren, bestätigten, dass sowohl das 

  Vormittagsprogramm für die Schüler-Sportler (das TEAM-DUELL und das  

  von uns gesponserte „De Beukelaer“-Einkaufen in Outletshop im leipziger Norden) 

   als auch der abendliche Empfang in der Schulmensa, die Eingeladenen sehr ange- 

  sprochen haben. Es hat allen gefallen! 

 

03.06.  Information über eine größere Anschaffung für die Geschäftsstelle: 

  Am 01.11.2018 haben wir für die Geschäftsstelle einen neuen Kopierer angeschafft.  

  Der bisherige, uns im Jahr 2003 kostenlos überlassene Kleinkopierer (ehemaliges Ver- 

  einsmitglied Herr Roland Zeller) war so defekt und aufgrund seines Alters nicht mehr  

  reparabel. In den Gesprächen mit einigen regionalen Firmen sind wir letztlich durch 

  den Wartungsvertrag mit dem „Schülerkopierer“ vor der BiBo mit dem Inhaber von  

  der „Kopier Gesellschaft Leipzig mbH“ ins Gespräch gekommen. Herr Frank  

  Oelmann hat uns ein generalüberholtes Multifunktionsgerät RICOH Aficio (Drucken, 

  Scannen, Kopieren, Faxen) zur Hälfte des marktüblichen Gebrauchtgerätepreises an- 

  geboten. Das Gerät ist gekauft (1.428,00€) und erleichtert die Geschäftsstellenarbeit  

  spürbar!   

 

 Dank an alle Spendengeber aus 2017 und 2018!!!  
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03.07. Diskussion/Anfragen zum bisherigen Rückblick zur Arbeit unseres Vereins 

  - Da Vereinsrevisorin Jana Wilke kurzfristig ihre Teilnahme abgesagt hat, legt Hr. 

     Marschner den Kassenrevisionsbericht 2017 vor und spricht dazu. 

  - Prof.Dr.Brock berichtet über die Entwicklung der Zusammenarbeit mit dem ARZ des 

    St. Elisabeth-Krankenhauses, insbesondere über die trainingsbegleitende Physiothe- 

    rapie im Objekt Marschnerstraße und der Halle Brüderstraße. 

  - Schulleiter, Hr. Rädler, spricht zur Zusammenarbeit Schule-Verein und dankt für die 

    erfolgte Unterstützung. Ob und wenn ja wann es ein Projekt „Lehrküche“ geben  

    wird, hängt von der noch zu erfolgenden Evaluation mit der Ernährungsberaterin ab. 

    Der Internatserweiterungsbau, der ab Sept. 2020 benötigt wird, ist erneut in die  

    Planungsphase zurückgegangen. Das wird ein großes Problem! Die bisherigen  

    Dienstleistungen des Vereins für die Schule werden in Zukunft deutlich reduziert  

    werden müssen → vgl. dazu auch TOP 5. Im Protokoll. 

 

04.       Entlastung des Vorstandes für 2017 

  Beschluss 2/2018: Nach der Diskussion stimmt die MV über die Entlastung des Vor- 

            standes für 2017 ab:  

                dafür:   …12...    dagegen: …keiner….. enthalten: …keiner…… 

 

05. Mitteilung über die Reduzierung der Tätigkeitsfelder und Dienstleistungen des  

  Vereins gegenüber des LGfSL --- Info: 

  Mit Beginn des Schuljahres 2018/19 wurde durch das Landesamt für Schule und  

  Bildung (Außenstelle Leipzig) offensichtlich vor dem Hintergrund einer extremen 

  Lehrerknappheit, die Vergabe möglicher Anrechnungsstunden für spezialschulorien- 

  tierte Tätigkeiten stark begrenzt bzw. anzuerkennende Tätigkeiten neu definiert. Auf 

  jeden Fall aber wurde die Auslegung durch die Schule dahingehend bemängelt,  

  Stunden einzusparen. Damit wurde für die Geschäftsstelle unseres Vereins das ent- 

  sprechende Stundenvolumen dramatisch gekürzt. Umgekehrt formuliert: Die Pflicht- 

  stundenzahl für die Schatzmeisterin Frau Ritschel und den Geschäftsführer Herrn  

  Marschner hat so zugenommen, dass an das Aufrechterhalten aller bisherigen Dienst- 

  leistungen für die Schule nicht mehr gedacht werden kann. In einer offenen,  

  anständigen und sachlichen Atmosphäre haben Schulleiter und Geschäftsstelle sich 

  darauf verständigt, was unbedingt erhalten bleiben sollte und was gestrichen werden 

  muss. (vgl. Anhang → Beratungsliste zu den Tätigkeitsfeldern) 

  Am schwersten wiegen:  

  Das Einstellen jeglicher „Orgtätigkeiten“, die schulische und 

  freizeitpädagogische Maßnahmen und Projekte geplant und umgesetzt haben. Es wird  

  in Zukunft nur noch Geld für vorgelegte Projekte zugewiesen und deren Abrechnung 

  wird nach ihrem Ende entgegengenommen.  

  Die Verwaltung der Kleinbusse, die insbesondere bei Reparaturen, Unfällen,  

  Strafanzeigen und bei den Kassenbuchungen zu den Nutzungsentgelten nicht bei den  

  Verträge schließenden Sportkoordinatoren lagen, kann so nicht aufrecht erhalten  

  werden. Es sollten deshalb beide Busse sobald als möglich abgeschafft werden!! 

  Alle anwesenden Mitglieder sind bestürzt!!Sie verstehen, dass Tätigkeiten/Dienst- 

  leistungen der Geschäftsstelle für die Schule reduziert werden müssen. Herr Evers,  

  Schulleiter a.D., versteht nicht, dass die Schule nicht mehr eigenverantwortlich die 

  Anrechnungsstunden für spezialschulorientierte Tätigkeiten vergeben kann. Er sieht 

  deshalb einen deutlichen Qualitätsverlust - insbesondere bei außerschulischen Vor- 

  haben – auf das Gymnasium zukommen.  
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  Herr Fekl (in Person auch Sportkoordinator an der Schule) verweist darauf, dass 

  viele Vereine und Verbände auf die Transportkapazität unserer Busse bei einem un- 

  schlagbar günstigen Preis für die Schüler-Sportler-Beförderung angewiesen sind. Er 

  bittet darum dies möglichst mit allen Mitteln zu erhalten! 

  Zu den Kleinbussen wird folgender Beschlussvorschlag von Frau Ritschel und Herrn 

  Marschner eingebracht:  Beschluss 03/2018: Der Eigentumsbus ist nach dem  

  Auslaufen der bereits geschlossenen Verträge  - spätestens aber im Juni 2019 – zu 

  verkaufen. Der geleaste Werbebus ist nach dem Auslaufen des Werbevertrages zurück 

  zu geben und es wird kein neuer übernommen!(2022)    Herr Marschner weist in  

  diesem Zusammenhang daraufhin, dass beim Verkauf des Eigentumsbusses automa- 

  tisch die günstige „Busflottenversicherung“ bei der Allianz wegfällt. Damit wird die 

  Kaskoversicherung des verbleibenden „Werbebusses“ ca. dreimal so teuer (3,5 T€). 

  Dieser Beschlussvorschlag wird kontrovers diskutiert!  

  Es gibt einen neuen Beschlussvorschlag: „Der Verkauf bzw. die Rückgabe der beiden 

  Vereinsbusse wird zeitweilig ausgesetzt. Alle Anwesenden überlegen, wer aus einem 

  für die Busvergabe, -bewirtschaftung und die banktechnischen Mietbuchungen  

  günstigen Umfeld für die Übernahme dieser Verwaltungsarbeit in Frage kommt und 

  diese für unseren Verein übernehmen könnte. Geeignete Personen sind anzusprechen. 

  Die Geschäftsstelle überlegt sich zusammen mit den Sportkoordinatoren, wie ein un- 

  bedingt notwendiger Kontozugang für diese Tätigkeit realisiert werden kann, so dass  

  die Geschäftsstelle völlig von der Verwaltung der Kleinbusse entlastet werden kann. 

  Wird bis ca. Mai 2019 keine praktikable Lösung gefunden, sind die Busse zeitnah ab- 

  zuschaffen.“ 

  Diese Formulierung der weiteren Vorgehensweise bzgl. der Kleinbusse findet die 

  allgemeine Zustimmung der Anwesenden, wird aber nicht als Beschluss 03/2018 

 formal gefasst! 

  Herr Neisch äußert seine Bereitschaft konkret unter den Erziehern des Internats eine 

  solche „Busverwaltungsperson“ zu suchen. 

  Herr Fekl erklärt, dass er sich diesbezüglich mit Herrn Beudt beraten wird. 

 

06. Vorstandswahl für die Jahre 2019/20: 

   Es wird vorgeschlagen: Alter Vorstand = Neuer Vorstand ! 

  ABER: → Frau Schuck erklärt – es ist ihre letzte Wahlperiode! 

   → Frau Ritschel erklärt – mit Sicherheit ihre vorletzte, evtl. auch letzte WP. 

   → Herr Dr. Munkelt läßt ausrichten – es ist seine letzte Wahlperiode! 

  Auch Herr Marschner äußert sich und stellt fest, dass er noch längstens vier Jahre 

  als Geschäftsführer arbeiten will (und kann)! 

 

  Wahlakt als Einzelwahl (so vom Registergericht vorgeschrieben und so nach der 

  letzten Wahl angemahnt!) 

 

  Beschlüsse 03, 04, 05/2018 

  Zur Wahl steht als Präsidentin Frau Anett Schuck 

   dafür:   …11...    dagegen: …keiner….. enthalten: …1… 

  Zur Wahl steht als Schatzmeisterin Frau Elke Ritschel 

   dafür:   …11...    dagegen: …keiner….. enthalten: …1… 

  Zur Wahl steht als Schriftführer Herr Dr. Thomas Munkelt 

   dafür:   …12...    dagegen: …keiner….. enthalten: …keiner… 
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  Als Revisoren stellen sich zur Wahl: Frau Jana Wilke und Herr Manfred Große. 

  Beschluss 06/2018: dafür:   …12...    dagegen: …keiner….. enthalten: …keiner… 

 

  Es gibt Blumen für die gewählten und anwesenden Mitglieder. 
 

07. Ausblick auf die Vorhaben des nächsten Jahres 2019 

  - Die angedachten Großprojekte Umsiedlung „Grünes Klassenzimmer“, Verlegung des 

    Schulgartens und ggf. Anschaffen eines Gewächshauses; Unterstützung des Baus des 

    „Grill-, Koch- und Räucherplatzes“ und der Neubau eines Kraftsportspielplatzes  

    müssen erst mal „auf Eis gelegt“ werden. Es bedarf dazu erst der Grundstücksneu- 

    ordnung durch die SIB. 

  - Das Einrichten einer Lehrküche (ehemaliger Werkraum) setzt die noch nicht erfolgte 

    Evaluation des Projektes durch die Ernährungsberaterin voraus. 

  Also: Das deutlich verringerte Tagesgeschäft (vgl. TOP 05) und der Versuch des  

  Erhalts der beiden Kleinbusse werden die Arbeit des Vereins prägen! 

 

08. Die Präsidentin lädt nun zum gemeinsamen Abendessen und guten Gesprächen ein. 

  (Die Küche hat wieder schöne Dinge gezaubert!) 

 

09.  Schlusswort und Verabschiedung ca. 21:30 Uhr    (Präsidentin) 

 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit     Leipzig, 14. November 2018 

 

 

 

…………………………………….   ……………………………………. 
Anett Schuck – Präsidentin    Stephan Marschner - Geschäftsführer 


